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НА ПРЯМОЙ
СВЯЗИ С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

 

ЭТО ТВОЯ ПАРТИЯ
ОБРАЩЕНИЕ Г.А. ЗЮГАНОВА К ГРАЖДАНАМ РОССИИ

С. 4С. 3

Депутат Госдумы, первый секретарь Алтайского 
крайкома КПРФ Мария Прусакова продолжает встречи 
с населением в городах и районах Алтайского края...

Всем уже очевидно, что капитализм зашел в полный  
тупик. Наша планета вступила в период острых  
конфликтов и больших перемен. Нерв отечественной 
и мировой истории накалился до предела...

””

ГОЛОС ТРУДА
В акции, организованной Алтай-

ским крайкомом КПРФ, приняли уча-
стие более 200 человек. Это владель-
цы крестьянско-фермерских и личных 
подсобных хозяйств из Новичихин-
ского, Поспелихинского, Егорьев-
ского, Волчихинского, Ключевского, 
Локтевского, Михайловского, Кулун-
динского, Рубцовского, Краснощеков-
ского, Шипуновского районов. 

Для жителей Алтайского края про-
блема с закупочными ценами на мо-
локо всегда стоит очень остро, ведь 
почти половина всего молока в реги-
оне закупается именно у владельцев 
личных подворий. Но скупщики еже-
годно опускают цены настолько, что 
люди терпят убытки и вынуждены 
пускать под нож скотину. Особенно 
сложная ситуация сложилась по ито-
гам 2022 года. Если в 2022 году за-
купочная цена на молоко у населения 
составляла 22 рубля за литр, то в мар-
те 2023-го опустилась до 19 рублей. 
И прогнозируется дальнейшее сниже-
ние до 16 рублей. При этом стоимость 
затрат на производство молока растет 
с каждым днем за счет увеличения цен 
на корма, ГСМ, электроэнергию и дру-
гих расходов. А для многих сельчан 
сдача молока является основным ис-
точником дохода.

Открывая мероприятие, депутат 
Госдумы, первый секретарь Алтайско-
го крайкома КПРФ Мария Прусакова 
подчеркнула:

– Как член аграрного комитета 
Государственной Думы, я получаю 
множество обращений от владельцев 
личных подсобных и крестьянско-фер-
мерских хозяйств, глав сельсоветов 
в связи с тяжелой ситуацией с заку-
почными ценами на молоко. Сегодня 
это фактически вопрос выживания 
сельского населения в таких регио-

нах, как Алтайский край. Если средняя 
цена на молоко по стране составляет 
30 рублей, то у нас она гораздо ниже. 
Не случайно больше всего жалоб 
в ФАС по закупочным ценам на молоко 
поступило из Алтайского края. 

Без вмешательства государства 
разрешить нынешнюю ситуацию ни-
как нельзя. Это вопрос и продоволь-
ственной, и в целом национальной 

безопасности. Почти половина на-
селения Алтайского края – сельские 
жители. Удар, наносимый ценовым 
беспределом по производителям моло-
ка, обернется для региона не только 
сокращением поголовья крупного ро-
гатого скота, но и массовым отто-
ком населения.

Каждый желающий участник ак-
ции мог выступить и рассказать о си-
туации на молочном рынке в своем 
районе и селе. Эмоциональные высту-
пления сельчан получили живой от-
клик собравшихся. Дорожают корма, 
ветеринарные услуги, стоимость вы-
паса скота – и только закупаемое у на-
селения молоко падает в цене. Люди 
теряют последнюю возможность для 
заработка, и все это в конечном итоге 
ведет к вымиранию сел.

В завершение акции была принята 
резолюция, в которой собравшиеся 
потребовали от Правительства Рос-
сии и Государственной Думы ввести 
государственное регулирование цен 
на социально значимые продукты, 
ввести регламент наценки на соци-
ально значимые продукты не более 
15 процентов на каждом этапе про-
изводства, а также законодательно 

запретить использование суррогатов 
в производстве молочных продук-
тов. На уровне районов участники 
акции потребовали возложить на ад-
министрации обязанности по ока-
занию помощи мелким произво-
дителям с объединением в единую 
организацию-поставщика молока 
(кооператив), что позволит удержать 
цену. Среди других требований – ор-
ганизация государственных закупок 
молочных продуктов в социальные 
учреждения, детские сады, школы, 
университеты, установление субси-
дий на содержание КРС в качестве 
альтернативы единым наценкам. 
От Федеральной антимонопольной 
службы участники акции потребова-
ли провести анализ ценообразования 
на молочном рынке, чтобы исключить 
ценовой сговор скупщиков молока.

Участники собрания записали так-
же коллективное видеообращение 
к Президенту России Владимиру Пу-
тину в связи с критической ситуацией 
из-за падения закупочных цен на мо-
локо. Зачитал обращение Алексей 
Штаб, бывший глава Новичихинского 
района, первый секретарь Новичихин-
ского райкома КПРФ  

9 апреля в райцентре 
Новичиха прошло собрание 

жителей 11 районов 
Алтайского края

против снижения 
закупочных цен на молоко

ГРАБЕЖ СЕЛА!

Мария ПРУСАКОВА,
Первый секретарь Алтайского

крайкома КПРФ, депутат Госдумы

Мария ПРУСАКОВА,
Первый секретарь Алтайского 

крайкома КПРФ, депутат Госдумы

ОСТАНОВИМ

... Если средняя цена  
на молоко по стране  

составляет 30 руб лей,  
то у нас она гораздо ниже.  
Не случайно больше всего 

жалоб в ФАС по закупочным 
ценам на молоко поступило 

из Алтайского края
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Видеообращение 
к Президенту РФ
с акции в с. Новичиха
youtube.com/watch?

Выступление 
А.И. Арцибашева

на митинге в г. Бийске
youtube.com/watch?

В митинге приняли участие депутат 
Госдумы, первый секретарь Алтайско-
го  крайкома КПРФ Мария Прусакова, 
депутаты Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания Антон Арци-
башев, Евгений Хорошилов, Дмитрий 
Рождественский, первый секретарь 
Бийского горкома КПРФ Владимир 
Балахнин, другие гражданские акти-
висты, представители общественных 
организаций.

Общественное внимание к митингу 
было приковано уже давно. Неудиви-
тельно, что он стал самым массовым 
в стране. Бийск относится к числу 
беднейших городов России. А очеред-
ное повышение тарифов ЖКХ в дека-
бре прошлого года тяжким бременем 
легло на плечи простых бийчан. Ситу-
ация, с одной стороны, усугублялась 
Сибирской генерирующей компанией, 
которая с 2020 года фактически бес-
контрольно формирует цены на те-
плоснабжение после выхода Бийска 
из зоны тарифного регулирования. 
С другой стороны, губернатор Ал-
тайского края Виктор Томенко своим 
решением повысил тариф больше ре-
комендуемых Правительством России 
норм. И в ходе митинга люди потребо-
вали отставки губернатора Алтайского 
края, выражения недоверия депутатам 

Бийской городской Думы. Такие пун-
кты были включены в итоговую резо-
люцию митинга.  

Помимо этого участники митин-
га потребовали лишить губернаторов 
права повышать тарифы выше реко-
мендованного Правительством Россий-
ской Федерации уровня, вернуть город 
Бийск в зону тарифного регулирования,  
ограничить заключение концессион-
ных договоров в сфере ЖКХ, отдаю-
щих в руки частного бизнеса оказание 
коммунальных услуг населению.

Также на митинге был озвучен ряд 
местных проблем, решения которых 
люди добиваются от городской и кра-
евой власти. Прежде всего – в сфере 
здравоохранения. Оказание медицин-
ской помощи в Бийске продолжает де-

градировать. Закрылась муниципальная 
аптека № 113. Серия оптимизаций при-
вела к тому, что к терапевтам на прием 
надо записываться за несколько недель, 
а приема у специалистов нужно дожи-
даться месяцами. Участники митинга 
потребовали прекратить перекраивание 
медицинских организаций города, воз-
обновить работу женской консульта-
ции в больнице № 1 и круглосуточную 
работу травмпункта в больнице № 2, 
а также возобновить работу закрытой 
муниципальной аптеки.

Примечательно, что активисты 
КПРФ в Бийске долго не могли до-
биться от властей согласования митин-

га в центре города. За два месяца было 
подано семь уведомлений. Но на каж-
дое коммунисты получили отказ. Че-
тыре раза они пытались отстоять свое 
право на проведение митинга в город-
ском суде, одна апелляция была по-
дана в краевой суд. В знак протеста 
проходили одиночные пикеты, а шесть 
недель подряд каждые выходные Бий-
ский горком КПРФ проводил пикеты 
в гайд-парке с требованием снижения 
тарифов. Наконец, благодаря настой-
чивости КПРФ, власти города согла-
совали проведение публичной акции 
в парке имени Леонида Гаркавого  

НАШ ДЕВИЗ – ТАРИФЫ ВНИЗ!
Протестная кампания 

против роста тарифов ЖКХ, 
которую КПРФ развернула  

в Алтайском крае,  
вылилась в самый массовый 

митинг в стране.  
19 марта более 1000 

жителей Бийска вышли 
на протест в парк имени 

Леонида Гаркавого

Ответ Прокуратуры Алтайского края на резолюцию митинга

Ни митинги, ни обращения  
с тысячами подписей 
не прошли напрасно...

Митинг в Бийске стал четвертой 
массовой акцией протеста в Ал-
тайском крае. До этого люди, воз-
мущенные ростом тарифов ЖКХ, 
выходили на протесты в Рубцовске, 
Камне-на-Оби, Барнауле. 

Ни митинги, ни обращения с ты-
сячами подписей в Правительство 
РФ, Федеральную антимонопольную 
службу и другие контролирующие 
органы не прошли напрасно. Уже по-
лучен первый ответ на резолюцию. 
Прокуратура Алтайского края вскрыла 
факты неисполнения ресурсоснабжа-
ющими организациями инвестицион-
ных программ в части модернизации 
и ремонта объектов инфраструктуры, 
расходы на которые были учтены при 
расчете тарифа. Выявлено нарушений 
на сумму более 17 миллионов рублей. 

Мария Прусакова прокомментиро-
вала первые результаты:

– Фактически Сибирская генериру-
ющая компания свои затраты на ре-
монт оплатила полностью за счет 
потребителя, в связи с чем в том 
числе и вырос тариф. А как же ар-
гументы про вложение инвестиций 
частными компаниями? Хочу побла-
годарить Прокуратуру Алтайского 

края за добросовестно проделанную 
работу!

Кроме того, прокуратурой выяв-
лены факты необоснованного вклю-
чения в тарифы отдельных расходов 
на сумму более 8 миллионов рублей 
и внесено семь представлений, кото-
рые сейчас находятся на рассмотре-
нии. В целях корректировки тарифов 
будет проинформировано Управление 
по ценам. При этом в настоящее время 
проверка продолжается.

Прокурорами районов и городов 
также выявлены случаи реализации 
дров по цене, превышающей уста-
новленную предельную величину. 
По данным фактам возбуждены 20 дел 
об административных правонаруше-
ниях, поставлен вопрос о возврате из-
лишне уплаченной денежной суммы.

Инспекция строительного и жи-
лищного надзора Алтайского края 
также сообщила о выявленных нару-
шениях. За январь и февраль 2023 года 
в инспекцию поступило 754 обраще-
ния от граждан. По 74 обращениям 
произведен перерасчет платы за ото-
пление, по 123 обращениям в адрес 
управляющих организаций направле-
ны предостережения  



ГОЛОС ТРУДА
altkprf.ru

№ 3 (1363)
12 апреля 2023 г.3

Уважаемые товарищи!
Друзья мои и соратники!
Возрождению нашей партии ис-

полнилось 30 лет. Несколько по-
колений коммунистов прошли путь 
от антизаконного ельцинского запре-
та до ведущей оппозиционной силы 
России. До политического объедине-
ния, выражающего интересы рабоче-
го класса и крестьянства, ветеранов 
и молодежи, интеллигенции и защит-
ников Отечества. 

Коммунисты всегда шли впереди. 
Освобождая молодую Республику Со-
ветов от интервентов. Реализуя ле-
нинский план ГОЭЛРО. Создавая ин-
дустриальную мощь страны в годы 
сталинских пятилеток. Это они первы-
ми поднимались в атаку в годы Вели-
кой Отечественной. Работали до седь-
мого пота, возрождая города и села. 

которых ужесточили условия догово-
ра-оферты. Теперь, согласно изменив-
шимся условиям, они должны выплачи-
вать 20% компенсации за бракованный 
и некачественный товар, а в случае 
возврата товара из-за ошибки вла-
дельцы ПВЗ обязаны возместить все 
100% стоимости товара. Когда в соц-
сетях поднялась волна недовольства, 
маркетплейс решил, что лучшим спо-
собом ее подавить будет принятие 
новых репрессивных мер против ра-
ботников отрасли. Компания ввела 
новое условие. Теперь владельцам ПВЗ 
может грозить 100 тысяч рублей 
штрафа за распространение «недо-
стоверной», «подстрекающей к про-
тивоправным действиям информа-
ции», а также информации, которая 
«выражает неуважительное и нега-
тивное отношение к Заказчику» (т. е. 
к Wildberries).

Условия для сотрудников и партне-
ров Wildberries и до этого становились 
все хуже и хуже, но теперь их довели 
до абсурда – фактически из-за новой 
политики ПВЗ будут работать в ми-
нус и, в конечном счете, закроются. 

В середине марта сотрудники 
Wildberries провели забастовку, в ко-
торой участвовали десятки городов, 
в том числе и Барнаул. В поддержку 
протестующих рабочих выступил де-
путат Госдумы, секретарь ЦК КПРФ 
Сергей Обухов.

Массовые протесты работников 
Wildberries начались после того, как 
компания ввела систему штрафов, 
по которой сотрудники пунктов вы-
дачи товаров несут коллективную 
ответственность за возращенный по-
купателями товар, который оказал-
ся поврежден. Некоторые работники 
в итоге совсем остались без зарплаты. 

Соцсети наполнены возмущенными 
постами. Фактически крупная плат-
форма электронной коммерции пыта-
ется переложить издержки на своих 
сотрудников, не разбираясь, чья в этом 
вина. В защиту своих прав работники 
Wildberries намерены создать профсо-
юз. Их поддержал в своем телеграм-ка-
нале депутат Госдумы Сергей Обухов:

– От хищной политики торговой 
платформы пострадали владельцы 
пунктов выдачи заказов (ПВЗ), для 

Прорывались в космические дали. Соз-
давали ракетно-ядерный щит Родины.

Сегодня КПРФ вновь ведет тяже-
лые бои с капиталистической реакци-
ей за право народа идти путем правды, 
добра и созидания – путем социализ-
ма! Мы настойчиво продолжаем дело 
тех, кто помог возродить нашу пар-
тию. И мы не имеем права обмануть 
их мечтания и надежды, обесценить 
их труды и свершения. Развертывая 
нашу борьбу, мы призваны привести 
в ряды КПРФ новых убежденных, де-
ятельных соратников, верящих в силу 
великих идей коммунизма.

Товарищи! Мы обращаемся к вам 
в поистине судьбоносный момент. 
Всем уже очевидно, что капитализм 
зашел в полный тупик. Наша планета 
вступила в период острых конфликтов 
и больших перемен. Нерв отечествен-
ной и мировой истории накалился 
до предела. США и их натовские по-
дельники открыто заявляют о желании 
уничтожить Россию. Чтобы защитить 
себя, стране нужна принципиально 
новая политика. Именно такую поли-
тику предлагает наша партия.

Программа КПРФ «Десять шагов 
к достойной жизни» закономерно по-
лучила многомиллионную поддерж-
ку. Ее одобрили авторитетные ученые 
и производственники, специалисты 
и эксперты. Она подтвердила свою эф-
фективность через работу народных 
предприятий. Плодотворность наших 
подходов продемонстрировали своей 
работой Анатолий Локоть в Новоси-
бирске, Сергей Левченко в Прианга-
рье, Андрей Клычков на Орловщине, 

Вероятнее всего, это целенаправлен-
ная и продуманная стратегия компа-
нии по сокращению пунктов выдачи. 
При этом менеджмент Wildberries 
даже не думает о том, сколько про-
стых работников пострадают от та-
ких действий и лишатся работы.

Понятно, что КПРФ, депутатский 
корпус компартии на стороне про-
тестующих. Возмущение владельцев 
ПВЗ и рядовых сотрудников вполне 
обосновано. Готовлю соответствую-
щие обращения в прокуратуру и Рос-
потребнадзор в связи с новой скан-
дальной ситуацией вокруг Wildberries 
и в защиту нарушенных прав и инте-
ресов работников и владельцев ПВЗ.

Валентин Коновалов в Хакасии, Алек-
сей Русских в Ульяновской области.

Мы должны объяснить, что злобные 
наветы на Ленина – это подлое преда-
тельство великих идей, которые никому 
не убить. Вот и сегодня правда о ленин-
ско-сталинской модернизации все отчет-
ливее проступает на полотне Истории. 
Эта правда в том, что победа Красной 
Армии в Гражданской войне – это Ле-
нинская победа над Антантой и спасе-
ние целостности России. Что Победа 
в Великой Отечественной войне – это 
победа Сталинской внутренней и внеш-
ней политики, обеспечившей разгром 
германского фашизма и японского ми-
литаризма. Под руководством коммуни-
стической партии советский народ воз-
нес человечество к таким высотам, что 
лучшие в мире умы склонили свои го-
ловы в глубоком почтении перед гением 
Ленина и победной поступью Сталина.

Ленинские политические уроки 
убедительны, очевидны и доказуемы. 
В этом – сила нашей аргументации 
и наших действий. В этом – залог но-
вых побед коммунистов. Каждый день 
наша правота прорывается сквозь 
смрад агрессивного и циничного ка-
питализма. Она глядит на нас через 
хронику массовых европейских про-
тестов. Сквозь забастовочный дым 
Франции под звуки «Марсельезы» 
и «Интернационала». Через надежды 
молодых немцев, чтущих имена Кар-
ла Либкнехта и Розы Люксембург. Она 
воплощается в невероятной стойкости 
Кубы и КНДР, в выдающихся побе-
дах Вьетнама и головокружительных 
успехах могучего Китая. Красный стяг 

Великого Октября и Великой Победы 
поднимают над собой их наследники, 
вступившие в сражение с бандеров-
щиной и натовской агрессией.

В окна всей нашей планеты рвется 
«ветер слева». Это ветер больших на-
дежд и спасительных перемен. Толь-
ко они защитят мир от новых брато-
убийственных войн и разрушительных 
кризисов, угнетающей бедности и же-
стокой эксплуатации. В отличие от ка-
таклизмов природы ветры Истории под-
властны воле людей. Чтобы не остаться 
беспомощной песчинкой в потоке бур-
ных событий, люди давно научились 
объединяться и бороться вместе.

Коммунистическая партия – вот 
главный инструмент тех, кто служит 
самым светлым идеалам и ценностям 
на земле. Это та самая армия, которая 
создана сражаться за правду и спра-
ведливость. За человеческое достоин-
ство. За мир труда и созидания, чести 
и доброты. Это армия твердой опоры 
на науку, творческих озарений и са-
мых высоких помыслов.

Каждый из нас, российских ком-
мунистов, обязан включиться в дело 
нового Ленинского призыва. Наша 
партия должна «нарастить мускулы», 
чтобы штурмовать большие высоты. 
Если возьмемся за дело честно и энер-
гично, то сможем решить эту важней-
шую задачу.

У нас есть особое право – ска-
зать каждому достойному человеку: 
КПРФ – это твоя партия! Это твоя 
надежда и опора! Это твоя муже-
ственная и храбрая защита! В дни 
судьбоносной схватки добра со злом 
наша партия наставит на верный 
путь, укажет дорогу в будущее. Доро-
гу справедливости, дружбы и народо-
властия, дорогу социализма!

Полный текст статьи https://kprf.ru/
party-live/cknews/217451.html

ЭТО ТВОЯ ПАРТИЯ!

ПРОТИВ ТРУДОВОГО БЕСПРАВИЯ

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ

Сергей ОБУХОВ,
секретарь ЦК КПРФ, 

депутат Госдумы

Обращение 
Г.А. Зюганова
к гражданам России
(полный текст)
kprf.ru/party-live/cknews/...

ЦК КПРФ запустил партийный проект 
по поддержке работников и профсоюзного 
движения. Любой, кто столкнулся  
с нарушением трудовых прав, может  
получить бесплатную юридическую  
помощь по горячей линии 8 (800) 500-28-37
либо через сайт http://kprfprof.ru/

Официальный сайт
Коммунистической партии

Российской Федерации
kprf.ru
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24 марта состоялся отчет о проде-
ланной работе фракции КПРФ в Ал-
тайском краевом Законодательном Со-
брании перед жителями Солтонского 
и Красногорского районов, в котором 
приняла участие Мария Прусакова.  

Во встречах с избирателями уча-
ствовали Андрей Кривов, руководи-
тель фракции КПРФ в АКЗС, Юрий 
Кропотин, заместитель председателя 
АКЗС, депутаты Антон Арцибашев 
и Дмитрий Рождественский.

Первой была встреча в Доме куль-
туры Солтонского района. Андрей 
Кривов рассказал о том, как КПРФ 
борется за реализацию своей предвы-
борной программы:

– Возвращение прежнего пенсион-
ного возраста – одна из первых зако-
нодательных инициатив фракции сра-
зу после выборов. Однако инициативу 
заблокировала фракция «Единая Рос-
сия», не позволив выйти с предложе-
нием в Государственную Думу. 

Всего за прошедший период фрак-
цией были внесены на рассмотрение 
краевого парламента семь законо-
проектов, и не все удалось заблокиро-
вать «Единой России». Так, благодаря 
принципиальной и последовательной 
позиции фракции КПРФ удалось до-
биться изменений в избирательное за-
конодательство: теперь по решению 
райсоветов могут проводиться пря-
мые выборы глав муниципалитетов. 

Однако большинство инициатив 
коммунистов в интересах жителей 
края отклонены под разными предлога-
ми. Так, не прошла инициатива о регу-
лярной индексации стипендий учащихся 
средних специальных учебных заведе-
ний, которые сегодня получают чуть 
более 500 руб лей. Расширение возмож-
ностей использования средств фонда 
капитального ремонта (на ремонт вен-
тиляции и подъездов) также не нашло 
поддержки. Как и возвращение полно-
мочий депутатам АКЗС по утвержде-
нию планов приватизации, что создало 
бы барьер для распродажи доходных 
государственных предприятий.

Не имея возможности самосто-
ятельно блокировать инициативы 
КПРФ, «Единая Россия» привлекает 
на свою сторону депутатов из дру-
гих партий – «Коммунистов России», 
ЛДПР, «Справедливой России». 

Однако в планах фракции КПРФ – 
внесение законопроектов, имеющих 
большое социальное значение. Это, 
например, восстановление прежнего 
порядка получения звания «Ветеран 
труда» при наличии муниципальной 
награды. Также фракция КПРФ бу-
дет добиваться изменений в Устав 
края, предусматривающих расшире-
ние числа министров, назначаемых 
губернатором с согласия депутат-
ского корпуса.

После отчета жители поделились 
проблемами, которые их волнуют боль-
ше всего. Помимо роста цен на услуги 
ЖКХ для жителей сельской местно-
сти добавляются неподъемные цены 
на уголь и дрова. Так, если в прошлом 
году стоимость угля в среднем по краю 
выросла на 21 процент, то в Солтон-
ском районе рост составил 47! Другой 
«больной» вопрос для удаленного рай-
она – автобусное сообщение. Власти 
обещали запустить маршрут еще с фев-
раля, но его до сих пор нет.

Не меньше проблем и в Красногор-
ском районе, о которых рассказали жи-
тели на встрече с депутатами в мест-
ном Доме культуры. Заслушав отчет 
о работе депутатов-коммунистов, люди 
задавали вопросы и делились своими 
рассказами. Большая проблема в Крас-
ногорском с медицинским обеспечени-
ем. Закрыты роддом и реанимационное 
отделение в больнице, не хватает фель-
дшерско-акушерских пунктов. Скорую 
помощь дожидаются по два часа – 
больных быстрее отвезти в Горно-Ал-
тайск в соседнюю Республику Алтай, 
чем дожидаться такой «скорой». По-
ступившее на имя Марии Николаевны 
обращение по ситуации в районной ме-
дицине уже на следующий день было 
направлено министру здравоохранения 
РФ Михаилу Мурашко. 

Депутат Госдумы, первый секретарь Алтайского крайкома 
КПРФ Мария Прусакова продолжает встречи с населением 

в городах и районах Алтайского края

РУБЦОВСК – ГОРОД ПРОБЛЕМ

БОРЬБА ЗА ПРОГРАММУ ПАРТИИ

НА ПРЯМОЙ СВЯЗИ С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

11 марта рабочая поездка Марии 
Николаевны началась с Рубцовска. 
Помимо отсутствия работы, извечные 
проблемы рубцовчан – это разбитые 
дороги, городская экология и мно-
жество других. Но людей на встрече 
интересовали прежде всего промежу-
точные итоги общественной кампании 
против роста тарифов ЖКХ. Мария 
Николаевна отметила:

– Митинг в Рубцовске 5 февраля 
открыл уличные акции в Алтайском 
крае. Их заметили представители 
власти. На Алтай приезжал замести-
тель Генпрокурора России Дмитрий 
Демешин, который дал поручение кра-
евой прокуратуре и руководству реги-
она проверить законность роста пла-
тежей за ЖКУ. Нам ответили, что 
роста платежей в 20–30% не долж-
но быть. Поэтому мы сейчас начали 
следующий этап кампании: объявлен 
сбор квитанций ЖКХ, по которым 
фиксируется резкий рост платежей, 
и с этими документами будем обра-
щаться в прокуратуру. 

На встречу с депутатом люди при-
шли с большим количеством вопросов 
по местным проблемам. Некоторые 
из них не решаются годами. Это, на-
пример, отсутствие круглосуточного 
стационара в противотуберкулезном 
диспансере. Несмотря на то что в Руб-
цовске сохраняется высокий уровень 
заболеваемости туберкулезом. Также 
большая проблема для Рубцовска – со-
стояние общественного транспорта, 
который практически не обновляется. 
При этом в некоторых микрорайонах 
нет нормальных дорог, тротуаров, от-
сутствует освещение. Особенно на За-
падном поселке, где наименее развита 
городская инфраструктура.

Жителей Рубцовска интересует 
и вопрос газификации. Когда, наконец, 
до города дойдет «голубое топливо»? 

На личном приеме, который состо-
ялся после встречи, жители жалова-

лись на проблемы с предоставлением 
бесплатных лекарств для детей с са-
харным диабетом, проблемы с пересе-
лением из аварийного жилья, с предо-
ставлением звания «Ветеран труда» 
и др. По итогам обращений направле-
ны запросы в соответствующие госу-
дарственные органы.

Следующей была встреча в селе Ве-
селоярск – самом крупном селе Руб-
цовского района. Как и в городе, здесь 
людей волнует вопрос газификации: 
ее ждут уже более 15 лет. Участники 
встречи пожаловались и на нехватку 
узких специалистов в районной боль-
нице: попасть на прием к окулисту, 
например, жители не могут по году 
и более. Проблема бродячих собак 
тоже не обошла стороной Весело-
ярск. Несколько десятков агрессивных 
животных бегают по селу, нападают 
на прохожих. Мария Прусакова про-
комментировала сообщения жителей:

– В какой бы район я ни приехала, 
везде люди жалуются на проблему 
с собаками. Все говорят, что стери-
лизацией и возвращением на прежнее 
место одичавших голодных живот-
ных проблему не решить. Количество 
нападений на людей не уменьшается. 
И вопрос безопасности людей должен 
стать приоритетным в решении про-
блемы бродячих собак. Агрессивных 
одичавших животных, представляю-
щих угрозу для людей, необходимо усы-
плять, как это делалось в советское 
время, и проблема так остро не сто-
яла. И дело здесь не в отсутствии гу-
манизма. Что гуманного в том, что-
бы обрекать животное на голодное 
и холодное существование, выбрасы-
вая его вновь на улицу после стерили-
зации? По многочисленным просьбам 
людей буду готовить поправки в закон 
по этой проблеме.

Официальный
телеграм-канал
М.Н. Прусаковой

t.me/mariyaprusakova

Официальный сайт
Алтайского краевого
комитета КПРФ
altkprf.ru
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26 марта Мария Прусакова вместе 
с депутатом Алтайского краевого За-
конодательного Собрания Сергеем 
Кожемякиным провели встречи с из-
бирателями в Михайловском районе.

Главным вопросом на встречах  
было восстановление железнодо-
рожного пассажирского сообщения. 
Об этом говорили в рабочем поселке 
Малиновое Озеро и в райцентре Ми-
хайловское. Приехавшие на встречу 
представители Ключевского района 
также подтвердили, что этот вопрос 
для них актуален. 

– Несколько лет назад передава-
ла губернатору Виктору Томенко 
подписи жителей Михайловского 
и Ключевского районов с просьбой 
восстановить железнодорожное 
пассажирское сообщение, но и по сей 
день, к сожалению, вопрос не сдви-
нулся с мертвой точки, – заявила 
Мария Прусакова. – Хотя сегодня 
до Михайловского района осущест-
вляются грузоперевозки, а вот люди 
добраться с окраин нашего региона 
для получения медицинской помощи 
и решения других житейских вопро-
сов могут с трудом. 

Именно поэтому люди на встрече 
попросили Марию Николаевну об-
ратиться к Президенту России по по-
воду восстановления пассажирского 
железнодорожного сообщения, на-
деясь на то, что в новых внешнепо-
литических условиях есть заинтере-
сованность в развитии внутренних 
ресурсов и потенциала страны. 

– Если восстановить железно-
дорожный участок до Веселоярска 
Рубцовского района, действовавший 
в советский период, это откроет 
железнодорожный коридор Омск – 
Рубцовск, дающий дополнительные 
возможности экономического разви-
тия этой части Алтайского края, – 
отметила Мария Николаевна.

В Малиновом Озере встреча про-
ходила в актовом зале Михайлов-

Накануне губернаторских 
выборов руководство 
Алтайского края развернуло 
кампанию по дискредитации 
главного оппонента – 
Прусаковой Марии 
Николаевны, первого 
секретаря Алтайского 
крайкома КПРФ

Так, 25 марта 2023 года на бюд-
жетном телеканале «Катунь 24» в но-
востном материале обозреватель Глеб 
Полянский прокомментировал видео-
материал руководителя партии-спой-
лера «Коммунисты России» Сергея 
Малинковича. В видеоролике заявля-
ется о якобы расколе в рядах «крас-
ной оппозиции Алтайского края», де-
лаются необоснованные обвинения 
в несостоятельности и непатриотич-
ности первого секретаря Алтайского 
крайкома КПРФ.  К сожалению, ком-
ментируя внутрипартийные вопросы, 
телеканал «Катунь 24» даже не за-
труднил себя узнать мнение предста-
вителей КПРФ.  Что прямо указывает 
либо на некомпетентность журнали-
стов, либо на политический заказ. 

И это на фоне того, что саму Ма-
рию Прусакову не пускают для уча-
стия в передачах телеканала «Ка-
тунь 24» уже более года. КПРФ много 
раз предупреждала о том, что партия 
«Коммунисты России» – это поли-
тическая технология, которой умело 
пользуется партия «Единая Россия» 
для обмана избирателей. 

Сегодня депутаты фракции 
«Коммунисты России» в Алтайском 

Как бы нелепо 
это ни выглядело, но министр 
социальной защиты края 
Наталья Оськина на запрос 
депутата фракции КПРФ 
в АКЗС Татьяны Грошевой
ответила, что выплаты 
блокадникам нецелесообразны, 
поскольку ставят ветеранов 
в неравное положение

К Татьяне Александровне обрати-
лась жительница Барнаула, которая 
сообщила, что в Санкт-Петербурге к 
80-летию снятия блокады Ленингра-
да всем, кто ее пережил и проживает 
в данное время в этом городе, поло-
жена единовременная выплата 10 ты-
сяч рублей. 

Неравное положение среди од-
ной категории граждан – это выплата 
блокадникам Санкт-Петербурга и от-
сутствие ее для всех остальных. Ис-
править эту несправедливость и по-
просила депутат министра. Но, по 
мнению Натальи Оськиной, это поро-
дит еще большую несправедливость.

Меж тем пять лет назад жителей 
Алтайского края, имеющих знак «Жи-
телю блокадного Ленинграда», было 
226, а на 2022 год их осталось только 
147. К 75-летнему юбилею полного 

краевом Законодательном Собра-
нии, в том числе Сергей Малинко-
вич, помогают партии власти. Они 
поддержали введение QR-кодов, по-
могли заблокировать законодатель-
ную инициативу КПРФ по возврату 
прежнего пенсионного возраста. 
Они регулярно поддерживают 
«бюджет деградации» и одобряют 
отчеты действующего губернато-
ра. Поэтому к «красной оппозиции 
Алтайского края» партия «Комму-
нисты России» не имеет никакого 
отношения. Более того, и это теперь 
уже очевидно: представители «Ком-
мунистов России» – полноценный 
союзник партии власти и помощник 
в борьбе с КПРФ. 

Алтайский крайком КПРФ с пол-
ной ответственностью заявляет, что 
факты, перечисленные в указанном 
сюжете, являются недостоверны-
ми, носят провокационный характер 
и порочат имя первого секретаря Ал-
тайского крайкома КПРФ, депутата 
Государственной Думы РФ Марии 
Прусаковой. Очевидно, что действу-
ющая власть пытается за бюджетный 
счет расправиться со своим оппонен-
том, имеющим поддержку одной тре-
ти жителей Алтайского края. 

Со своей стороны, Алтайский 
крайком КПРФ в ближайшее время 
обратится в Генеральную прокурату-
ру Российской Федерации по поводу 
противоправных действий со сторо-
ны государственного телеканала.

Пресс-служба
Алтайского крайкома КПРФ

освобождения Ленинграда от фа-
шистской блокады жители края полу-
чали выплаты в 7 тысяч рублей за счет 
бюджета Санкт-Петербурга. К 80-лет-
нему юбилею бюджет Города-Героя 
такого себе позволить не может. Как 
видим из ответа министра Оськиной, 
бюджет Алтайского края – тоже. Речь 
идет о менее чем 1,5 млн рублей.

Удивляет такое отношение чи-
новника. Ведь министерство долж-
но заниматься социальной защитой, 
оно призвано в первую очередь про-
водить государственную политику 
в сфере социальной поддержки и со-
циального обслуживания населения, 
а не уравнивать положение граждан. 
И если министр больше озабочен 
последним, то, наверное, стоит ми-
нистерство соцзащиты переиме-
новать в министерство одинаковой 
бедности  

Кстати, 5 апреля в Государствен-
ной Думе рассматривался законопро-
ект о дополнительных мерах соци-
альной поддержки «блокадникам». 
«За» проголосовали все фракции, 
кроме «Единой России», чьи депута-
ты от голосования уклонились. Так 
инициатива была заблокирована.

ского завода химических реактивов. 
Это одно из самых успешных пред-
приятий в Алтайском крае, которое 
возглавляет коммунист, руководи-
тель фракции КПРФ в Барнаульской 
гордуме Сергей Немчинов. Завод 
химреактивов для Малинового Озе-
ра – основной работодатель и на-
логоплательщик, даже в условиях 
санкций на предприятии сохраняют 
объемы производства и рабочие ме-
ста, производя минеральные удобре-
ния, чистящие и моющие средства, 
пищевые добавки и многие другие 
виды продукции. 

Однако успешность завода хим-
реактивов обернулась для посел-
ка неожиданной проблемой. Завод 
оказался единственным в районе 
владельцем лицензированного му-
сорного полигона, который исполь-
зуется для собственных нужд. И те-
перь в поселок могут свозить мусор 
не только со всего района, но и из 
соседней Волчихи. Такая перспекти-
ва малиноозерцев не устраивает, ведь 
заводской полигон просто не рассчи-
тан на такие объемы мусора. Жители 
готовы выйти на митинг и бороться 
за экологию в поселке. 

Не только железнодорожное, 
но и автобусное сообщение беспо-
коит малиноозерцев. Так составлен 
контракт с перевозчиком, что по вы-
ходным дням до райцентра Михай-
ловское не ходит автобус. Но власти 
не торопятся исправлять ошибку. 
Сергей Кожемякин направил обра-
щение по этому поводу на имя главы 
района.

Михайловский район стал од-
ним из тех районов, где на встречах 
с избирателями люди массово жало-
вались на падение закупочных цен 
на молоко. По итогам этих встреч 
Алтайский крайком КПРФ принял 
решение о проведении общекрае-
вой акции в поддержку сельского 
населения  

ЗА ПАССАЖИРОПЕРЕВОЗКИ!

МИНИСТЕРСТВО ОДИНАКОВОЙ БЕДНОСТИ

БЕСПРЕДЕЛ НА «КАТУНИ»

Официальный
телеграм-канал
крайкома КПРФ
t.me/kprfaltay

Официальный
YouTube-канал

Алтайского краевого 
комитета КПРФ
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17 марта прошло заседание Барнаульской городской Думы, главным вопросом  
которого стал отчет главы города Вячеслава Франка о работе администрации в 2022 году. 
Фракция КПРФ отказалась голосовать по его итогам 

Сегодня в предложенном проекте 
решения гордумы роль депутатов 
фактически сведена к нулю. Форму-
лировка «принять к сведению» фак-
тически означает полнейшее одобре-
ние, без права высказывать особое 
мнение. С тем же успехом можно 
было каждому депутату просто под 
отчетом главы поставить подпись 
о том, что он с текстом ознакомлен. 

Мы, депутаты, работаем напря-
мую с населением, но не имеем воз-
можности озвучивать в ходе сегод-
няшнего отчета волнующие горожан 
вопросы. Что приводит к замалчива-
нию важнейших проблем и соответ-
ственно их несвоевременному реше-
нию. Отчет главы города не должен 
быть формальным мероприятием, 
нам нужен открытый и живой диа-
лог.  Тем более что и на региональном, 
и на федеральном уровне в ходе отче-
тов министров и руководителей во-
просы от партийных фракций – абсо-
лютно привычный формат работы.

В связи с вышесказанным фракция 
КПРФ не считает предложенную се-
годня форму отчетом. По сути, это 
просто доклад, который действи-
тельно не подразумевает каких-либо 
оценок. В связи с чем фракция КПРФ 
не будет голосовать по данному 
постановлению, так как не видим 
в этом никакого смысла.

В итоге из 38 присутствующих де-
путатов 35 проголосовали «за», трое 
коммунистов не голосовали.

Депутаты-коммунисты направи-
ли главе администрации Барнаула 
Вячеславу Франку пять вопросов 
на основе обращений избирателей. 
К сожалению, ответов в ходе отчета 
коммунисты так и не услышали:

1. В городе налицо кризис обще-
ственного транспорта. Что делается 
и планируется сделать для исправ-
ления ситуации? Почему Барнаул 
никак не может попасть в федераль-
ную программу, предусматривающую 
обновление городского общественно-
го транспорта?

Главы сельсоветов 
Троицкого района и сельские 
депутаты обратились 
к Председателю ЦК КПРФ 
Геннадию Зюганову в связи 
с проводимой в стране 
реформой местного 
самоуправления

Одноуровневая система муници-
пальной власти и объединение сель-
советов приведет к тяжким послед-
ствиям для села, в этом убеждены 
многие жители алтайской глубинки.

Сельсоветы – это тот орган управ-
ления, к которому есть полное дове-
рие у населения, именно эта самая 
близкая человеку власть ведет непо-
средственную работу с населением. 
Их ликвидация сравнима с разруше-
нием всей социальной инфраструкту-
ры на селе и приведет к дальнейшему 
вымиранию наших сел, отмечается 
в обращении из Троицкого района.   

Сейчас в Госдуме рассматривает-
ся законопроект, который оставляет 
местное самоуправление  только на 
уровне районов. По мнению сельчан 
нужно хотя бы оставить существую-
щую систему, когда субъекты Феде-
рации сами вправе решать вопросы 
преобразования органов местного 
самоуправления. Так, за время дей-
ствия этой нормы в Алтайском крае 
только в трех районах были образо-
ваны муниципальные округа – это 
Залесовский, Чарышский и Суетский 
районы. При том, что в Алтайском 
крае 70 районов, население вовсе 
не стремится ликвидировать основу 
сельского местного самоуправле-
ния – сельсоветы. Люди понимают, 
чем это может обернуться.

Комментирует Светлана Кузне-
цова, первый секретарь Чарышского 
райкома КПРФ:

– У нас муниципальный округ об-
разован совсем недавно, и люди еще 
не успели оценить все последствия 
такого решения. Но уже возникают 
вопросы. Зачем убирать глав сельсо-
ветов, если к ним постоянно обраща-
ются люди, решают через них свои 
вопросы? Кто теперь будет отста-
ивать интересы сельских поселений?

Накануне отчета главы Барнау-
ла фракция КПРФ подготовила для 
докладчика вопросы, большинство 
из которых были составлены по обра-
щениям граждан. Однако ни на один 
из них депутаты-коммунисты так 
и не услышали ответа. У депутатов 
не было возможности и задать вопро-
сы главе города с места. Кроме того, 
сама процедура отчета не предполага-
ла возможности как-то влиять на де-
ятельность градоначальника. В оче-
редной раз депутатам был предложен 
проект решения с непонятной форму-
лировкой «принятие к сведению».

Позицию коммунистов озвучил 
Сергей Немчинов, руководитель 
фракции КПРФ в городской Думе:

– Нам следует помнить, что со-
гласно Уставу глава города Барнаула 
избирается депутатами Барнауль-
ской городской Думы. Депутаты, 
принимая данное решение, несут от-
ветственность по этому вопросу пе-
ред жителями города. И мы считаем 
логичным, если депутатский корпус 
будет иметь возможность влиять 
на деятельность градоначальника. 
Важным инструментом такого влия-
ния могло бы стать реальное обсуж-
дение и возможность давать оценку 
в рамках отчета главы города.

2. В прошлом году в краевое за-
конодательство были внесены из-
менения, согласно которым одним 
из способов избрания главы города 
могут стать всенародные выборы. 
Как вы к этому относитесь?

3. В новых кварталах Индустри-
ального района Барнаула (кварта-
лы 2008, 2009, 2011, Времена года, 
Балтийская крепость, Янтарный) 
острая нехватка мест в школах. Ро-
дителям первоклассников предлага-
ются другие школы, но расположены 
они очень далеко и надо переходить 
много дорог. В 2022 году не удалось 
организовать подвоз детей к месту 
учебы. Также школьники из села 
Власиха вынуждены учиться в по-
селке Новосиликатном. Там работа-
ют две школы (№ 50 и № 118), однако 
подвоз детей осуществляется только 
в одну из них (№ 50). В числе причин 
несогласования маршрута школьного 
автобуса указаны отсутствие дорож-
ной разметки, освещения и тротуаров 
вдоль дорог. Также в Нагорной части 
города наблюдается острая нехватка 
мест в школах. Что в этой ситуации 
намерена предпринять администра-
ция города?

4. По улице Интернациональной, 
23 по решению суда подлежит сно-
су детская площадка, возведенная 
в рамках одного из национальных 
проектов с участием денежных 
средств жителей. Что планирует 
предпринять администрация го-
рода? Как такое могло произойти? 
Грозит ли еще каким-нибудь детским 
площадкам Барнаула такая судьба?

5. Жители микрорайона «Друж-
ный» обратились с просьбой вне-
сти изменения в Генеральный план 
Барнаула и часть бывшей лесопо-
лосы за «старой Лентой» (Павлов-
ский тракт, 152) обозначить в плане 
как рекреационную зону. Было ли 
это сделано? Будет ли сохранен по-
следний зеленый уголок в том райо-
не? Если да, то какое благоустройство 
и когда там планируется?

Алтайский краевой комитет КПРФ 
проводит анализ роста коммунальных 
платежей. Наша цель – составить обос-
нованную жалобу в прокуратуру. Для 
этого нам надо от вас квитанции на 
оплату услуг ЖКХ с указанием сумм 
и тарифов из следующих периодов: 
ноябрь 2021 ‒ февраль 2022, июль 
2022, ноябрь 2022 ‒ февраль 2023. 

Жители Барнаула могут принести 
платежки по адресам:

ул. Деповская, 22, офис 12,
просп. Ленина, 41, каб. 123,
Павловский тракт, д. 257 В, каб. 4.
В случае невозможности принес-

ти документ, просим вас отсканиро-
вать либо сфотографировать квитан-
ции и прислать нам на электронную  
почту altkprf@mail.ru. Телефон для 
вопросов 8 (385-2) 500-595.

Сергей НЕМЧИНОВ,
руководитель фракции КПРФ

в Барнаульской городской Думе

Светлана КУЗНЕЦОВА,
первый секретарь  

Чарышского райкома КПРФ

БОЙКОТ ОТЧЕТА МЭРА БАРНАУЛА

ЕЩЕ ОДИН УДАР

ПО СЕЛУ

Сообщество Алтайского 
краевого комитета КПРФ

«ВКонтакте»
vk.com/kprf22
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края – соседний с нами целинный ор-
дена Ленина совхоз «Кулундинский»? 
Крупнейший производитель зерна 
и продукции животноводства стерт 
с лица земли – о нем напоминает лишь 
малый остаток с тем же названием.

Уничтожение этой отрасли идет 
с ликвидации по банкротству племен-
ных хозяйств. Особенно очевидно это 
в соседнем с нами Немецком националь-
ном районе. В марте 2022 года проданы 
последние части убитого банкротством 
«Племзавода «Сибирь»: ветеринарный 
участок; машинный двор и контора ди-
рекции. На днях оставленные с носом 
кредиторы заслушали отчет.

Объявленный в 2019 году банкро-
том колхоз «Племзавод имени Чкало-
ва» в августе 2022 года по частям вы-
ставляется на торги. Совсем недавно, 
в 2020 году, завершено уничтожение 
племзавода имени Карла Маркса.

В конце 2017 года здесь же полным 
поражением всех отраслей завершили 
жизнь племзавода «Колхоз «Победа». 
Все четыре племзавода в одном районе 
свидетельствовали о высоком разви-
тии здесь животноводства и растение-
водства, о благополучии в селах.

По сей день уже дольше пятилетки, 
с расчетом до конца нынешнего года, 
тянется распродажа по кусочкам «Ли-
невского племзавода» Смоленского 
района. В сентябре 2021 года отбросил 
копыта в пропасти банкротства пле-
менной конный завод «Новый путь» 
Благовещенского района.

В июле 2022 года продолжалось 
начатое более трех лет назад банкрот-
ство племзавода «Сростинский» Бий-
ского района, растут потери, теряют 
работу труженики ферм.

Входивший при социализме в число 
лучших хозяйств Сибири по разведе-
нию крупного рогатого скота герефорд-
ской породы госплемзавод «Чарыш-
ский» Усть-Калманского района был 
по бросовой цене продан частному соб-
ственнику, в некое княжество-чванство 
«Изумрудная страна». И, как и втяну-
тые в эту «страну» еще около полу-
сотни бывших колхозов да совхозов 
и десяток перерабатывающих предпри-
ятий, уже многие годы бьется в судоро-
ге искусственного банкротства.

Есть резон обратить особое вни-
мание прежде всего на эти примеры. 

Если подвергаются разгрому, пре-
вращаются в развалины даже пле-
менные заводы, авангард отрасли, 
то что же происходит с массой то-
варных хозяйств и в целом с живот-
новодством?

Дважды ордена Ленина Алтайский 
край в 1990 году содержал крупней-
шее за всю свою историю стадо – 
2 млн 42 тыс. голов крупного рогатого 
скота, а в 2021 году – лишь 649 тыс., 
пока уцелело меньше третьей части 
былого. А уничтожены животновод-
ческие фермы и содержавшиеся в них 
стада с поголовьем 1 млн 400 тыс. го-
лов – сколько мяса и молока от этого 
скота не получено только за один ми-
нувший год? А каков колоссальный 
вес потерь за все годы навязывания 
капитализма, разве не из-за такого 
ограбления вымирает народ? История 
знает такие примеры? На преступное 
уничтожение животноводства пребы-
вающие во власти закрывают глаза. 
Мы не видим – значит, и народ не ви-
дит, так и говорить не о чем. Однако 
и создаваемые при этом ослепитель-
ные рекорды зерна тоже закрывают 
провалы в другой базовой отрасли 
сельского хозяйства – в полеводстве.

И хотя Алтайский край был и оста-
ется чемпионом по размерам ежегодно 
используемых посевных площадей, 
но сегодня является рекордсменом 
и по их заброшенной части – в 1 мил-
лион 200 тысяч гектаров. Вдобавок, 
с учетом заброшенных пастбищных 
и сенокосных угодий, в крае урезано 
производство кормов. Разве не на мил-
лионы тонн условного зерна?

С учетом этого недобора у добросо-
вестного хозяина никогда не повернет-
ся язык толкать речи о рекордах заго-
товки зерна – как будто бы о высшем 
достижении в развитии приватизиро-
ванного сельского хозяйства. Сегодня 
как до неба – до уровня гармоничного 
многоотраслевого развития сельского 
хозяйства и перерабатывающей про-
мышленности эпохи дважды ордена 
Ленина Алтайского края.

Без этого катастрофа – разрушение 
жизни сел и деревень и превращение 
их в безлюдные пустыри. Каждый 
видит это даже в уничтоженных бан-
кротством племзаводах, не говоря уже 
о других хозяйствах.

Группа Алтайского 
краевого комитета КПРФ
в «Одноклассниках»
ok.ru/kprf22

За эту статью Николай Мякушко, более двух десятилетий 
руководивший племзаводом «Победа» в с. Мышкино 

Кулундинского района, получил диплом ежегодной премии 
«Слово к народу» по итогам 2022 года. В ней  автор 

рассказал о том, как реформаторы во власти препятствовали 
развитию уникального советского хозяйства 

АРТЕЛЬ «РОГА И КОПЫТА»

Итак, с чего начинается Родина? 
В селе – с коровы да огорода и держит-
ся на передовом сельском хозяйстве. 
Его развитие, в том числе и животно-
водства, – это была вся моя жизнь, ра-
бота на самых ответственных участках 
с защитой степени кандидата сельско-
хозяйственных наук, 21 год на посту 
директора государственного племен-
ного завода «Победа» Кулундинского 
района Алтайского края.

В советскую эпоху наш племзавод 
шел в гору, содержал 4500 голов круп-
ного рогатого скота и 30 тыс. овец. 
Поскольку и при капиталистических 
«реформах» его оставили в государ-
ственной собственности, то даже 
в сплошном погроме страны привати-
зацией наш трудовой коллектив прак-
тически полностью сохранил передовое 
хозяйство. Племзавод был внесен в спи-
сок крупных, экономически и социаль-
но значимых организаций Алтайского 
края, входил здесь в пятерку лучших 
племенных хозяйств, неоднократно за-
нимал призовые места по развитию 
племенного животноводства России.

Все убедились: для выживания 
и при капитализме мы должны по-
прежнему дружно работать общиной 
и сберечь племзавод. Тем более что 
блеснула надежда. В 2005 году ехал 
на машине из Новосибирска и услы-
шал по радио о поддержке сельского 
хозяйства. Обрадовался: ну, думаю, 
дожили до светлого дня.

Увы, рано радовался – поддержка 
оказалась лишь для штанов, и то не 
каждому, а для избранных. Занижен-
ные цены на продукцию села убивают 
производство. Вот пример: и нашему 
заводу в четвертом квартале 2006 года 
требовалось 2 миллиона рублей ком-
пенсации за подорожавшее дизельное 
топливо. Но в управлении сельского 

хозяйства края сказали: «Пока Мякуш-
ко там сидит, не дадим».

Но, господа, я ведь тут же ушел, 
а вы все равно не дали. Вывели плем-
завод из государственной собственно-
сти и, как везде в ходе прихватизации, 
вопреки воле трудового коллектива, 
устроили по инициативе главы райо-
на А.Н. Лукьянова «спасение», а фак-
тически растаскивание имущества 
по частным собственникам. Провели 
специально чубайсами рассчитанную 
на уничтожение производительных сил 
операцию банкротства под видом «фи-
нансового оздоровления предприятия».

Журналист газеты «Алтайская прав-
да» А.С. Муравлев в обстоятельной 
статье «Беды ‘‘Победы’’» подтвердил: 
«Около тысячи тружеников лишились 
работы, не получают зарплату. Пусту-
ют производственные помещения. За-
крыты детские сады и клубы. Безра-
ботица, бескормица, бестолковщина, 
безнадега…» За прошедшие с тех пор 
полтора десятилетия ликвидирует-
ся и сама жизнь во многих селах. На 
землях племзавода хорошели восемь 
сел, а что с ними ныне? В Белоцер-
ковке из 40 дворов пока дышат толь-
ко 6. В Константиновке обезлюдели 
60 квартир городского типа, в школе 
было 100 учеников, а сегодня – лишь 
14, и т. д. Опустошение продолжается.

Уничтожен не только наш совхоз – 
советское хозяйство, но и крестьянские 
домашние хозяйства. С улиц Констан-
тиновки выгоняли на выпас два ста-
да – сотни коров да отары овец. Сейчас 
во всем селе – несколько коров привя-
заны за колышки на лужайке у дворов.

Во избежание этой беды коллектив 
«Победы» стремился и после лихих 
90-х сберечь свое единство – прежде 
всего, в государственной собственно-
сти. А у самой власти заслуга – дарение 
государственного племзавода частным 
дельцам. И сегодня вызывают ужас, на-
пример, открытые аукционы 2010 года 
по продаже имущества объявленного 
банкротом бывшего племзавода «По-
беда». Огромный набор различных 
сельскохозяйственных машин выста-
вили на продажу по цене нескольких 
племенных быков. И в 2016 году плем-
завод окончательно вычеркнули из спи-
ска действующих предприятий. А ведь 
ему бы жить да жить!

В СССР вызванные неблагопри-
ятными условиями долги хозяйств 
списывали, социалистическое госу-
дарство создавало все возможности 
для развития предприятий во благо 
народа. А при навязанном России ко-
лониальном положении в глобальном 
капитализме? Все в сырьевой коло-
нии валится. Где гордость Алтайского 

Статья 
Н.В. Мякушко
(полный текст)

sovross.ru/2022...

Николай МЯКУШКО,
лауреат ежегодной премии  

«Слово к народу»
по итогам 2022 г.
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Сбор заявок 
на участие в акции
«Кедр – в каждый двор!»
forms.gle/RMpi...

КАКИЕ ДЕПУТАТЫ СЛЫШАТ НАРОД?
ПОЗИЦИИ ДЕПУТАТОВ ОТ АЛТАЙСКОГО КРАЯ ПРИ ГОЛОСОВАНИИ В ГОСДУМЕ

ПОЗИЦИИ ФРАКЦИЙ ДЕПУТАТОВ ПРИ ГОЛОСОВАНИИ 
В АЛТАЙСКОМ КРАЕВОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

АДРЕСА ДЕПУТАТСКИХ ЦЕНТРОВ КПРФ
БАРНАУЛ
Общекраевой 
депутатский центр, 
пр-т Ленина, 41, каб. 123. 
Прием избирателей:
пн-пт с 10:00 до 17:00. 
Предварительная запись 
по телефону 
8-933-310-47-74

Общественная приемная
М. Н. Прусаковой,
Павловский тракт, 257 в,  
этаж 3, каб. 4. 
Прием избирателей: 
пн-пт с 12:00 до 19:00 
сб с 11:00 до 13:00
Запись по телефону  
8-983-609-86-63

БИЙСК
ул. Ильи Мухачева, 133/2.
Прием избирателей 
каждая 2-я и 4-я суббота 
месяца с 9:00 до 12:00.
Запись по телефону 
8 (3854) 32-75-87 

РУБЦОВСК
Бульвар Победы, 8, каб. 17.
Прием избирателей: 
пн-пт с 10:00 до 14:00  
Запись по телефону 
8-913-362-15-75

ЗАРИНСК 
пр-т Строителей, 22  
(гипермаркет «Палата»), 
каб. 29.
Прием избирателей:
сб с 11:00 до 13:00.
Запись по телефону  
8-961-987-98-70

Даниил БЕССАРАБОВ (ЕР)

ЕДИНАЯ РОССИЯ

СРПЗП

КПКР

ЛДПР

ЕР

внедрение
ДЭГ

отчет
губернатора

за 2021 г.

контроль
капремонта

расширение
статей

капремонта

обезличивание
деклараций

повышение
стипендий

возврат
пенсионного

возраста

отмена
отзыва

депутатов

закон  
о детях войны

ограничение  
льгот за лес

отклонен

принят

отклонен

принят

принят

отклонен

принят

принят

ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ НЕ ГОЛОСОВАЛ

отклонен

отклонен

Иван ЛООР (ЕР)

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ПАТРИОТЫ ЗА ПРАВДУ

Александр ПРОКОПЬЕВ (ЕР)

КОММУНИСТЫ РОССИИ

Владимир ШАМАНОВ (ЕР)

Мария ПРУСАКОВА (КПРФ)

КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РФ

Александр Терентьев (СРПЗП)

Анжелика ГЛАЗКОВА (КПРФ)

ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯМария ПРУСАКОВА,
Первый секретарь Алтайского

крайкома КПРФ, депутат Госдумы

Уважаемые жители
Алтайского края!
Партия уже несколько лет под-

держивает движение «За зеленый 
Барнаул!», проводившее первые 
раздачи саженцев кедров для жи-
телей краевой столицы. Это нашло 
широкий отклик у барнаульцев, 
а затем и у жителей края. На ули-
цах наших городов и поселков 
высажены десятки тысяч кедров, 
елей, сосен. Краевой комитет 
КПРФ в очередной раз проводит 
экологическую акцию. Как только 
установится сухая погода, сажен-
цы кедра будут доставлены в Бар-
наул, а затем и в другие города 
и районы края.

Приглашаем жителей края 
принять участие в этой замеча-
тельной акции. 

Алтайское краевое отделение КПРФ объявляет очередной 
этап экологической акции «Кедр - в каждый двор!»

КЕДР – В  КАЖДЫЙ ДВОР!

Не забывайте ухаживать за деревьями в первые годы после посадки!

Парадоксальная ситуация сложи-
лась в краевом Заксобрании: после 
2021 года у «Единой России» нет 
большинства, а законы, ухудшающие 
жизнь простых людей, продолжают 
приниматься. При этом инициативы, 
нужные для народа, отклоняются. 
Причины очевидны: местные едино-
россы выполняют установку феде-
ральных, а некоторые другие партии 
голосуют точно также, как ЕР. Это 
видно из приведенных таблиц. 

В первой таблице представлены де-
путаты Госдумы от Алтайского края. 
Усилиями единороссов введено дис-
танционное электронное голосование 
(ДЭГ) на выборах, а также изменен 
порядок публикации деклараций о до-
ходах депутатов Госдумы и сенаторов, 
чтобы народ не знал насколько стал 
богаче тот или иной его представитель. 
А вот усиление контроля за капиталь-

ным ремонтом, возврат пенсионного 
возраста 55 (ж) и 60 лет (м) – отклони-
ли. В 9-й (!!!) раз отклонен законопро-
ект КПРФ о «детях войны». 

Во второй таблице – фракции 
в АКЗС. Все партии, кроме КПРФ, 
поддержали отчет о деятельности 
правительства в 2021 году и приняли 
положения о невозможности отзыва 
избирателями губернатора и депута-
тов, дружно проголосовали за умень-
шение объема социального леса 
сельским жителям со 100 до 70 кубо-
метров. Также дружно все фракции 
не поддержали инициативу КПРФ 
о расширении списка работ в рамках 
программы капитального ремонта 
многоквартирных домов. И только 
повышение стипендий для студентов 
училищ решились поддержать спра-
ведливороссы, но их голосов, к сожа-
лению, оказалось мало  

Телеграм-канал
Общественной приемной

депутата Госдумы 
М.Н. Прусаковой
t.me/KPRFPriem


